Purfor (John Gainsif)

Ental das Engaverighan Zufu, topirota 1622 ja givif galovan med harb 16 76. for bablaidata mafenra bisagnolisfa Gimtav, tyar Londyogt, Inbalmijar, Ino Lulfo, gapundar un motyortiyan Gotan etc, - alfo jadanfallo lafo anya lafan. Dia Mosfumwhite frient in niv alo diablingsfire gatoinbru for Juban; no bourfly nine Gotslavin Jung Loud you Hang bing most Juvist, sprafartigh nimm intwaly is forman Distandar, in nimm grofone Eving Kingal you Matall forfl gago Tac and probar polist". for frish ving sinan Discursus philologicus de Cometis. fin 2 hr. Cysit Gavi furtavno Mark what if him or anity for Blynbar who orlynbarigh Infantings, 1659 , Govin an ninne winne Methodies uno Drift, und sink Bufgulow look. You doo many our Sintam Blainon Buton monthly washing laigue, beg no (zi janno guit) admited grafication if to town 1668 int English is brushys, and whomyte vinew inquirina fire your fully of it brushing to the status feldetice turner", ind gotting you longt you ifu: " Thin alyabour for die Toly induring allaw Galafatan lainer guit wolongh." for lallet hough in In Movemen in June Mowbefore: for forba his inno wind mit Mostforwert to Confirst igh, and In we wingh mit ninigan Howto mir inon mothemship for Guftwirfe gapingot fola, to firthan ifu dinta windyaminchast laine Aufrifin über din alyabra offuntlif mitgütfrilan; winlfuf süfyafordart yaba no dafar dinlas Englain favours, Ins Hyar mor nine mysellounne Hovarbait lay, and no youghough Ristar nin yollbumannons Mark gir linfum. Inf igh nin allyur Mailarur nysfinnan.

Hay Som wif ihr grinfari for Start bibliothe bafindlifan Manisorigin Dinglaland ilan Sia Zinfaviffan Gryflaftar.

Rahn (Johann Heinrich)

Enkel des Bürgermeister Rahn, wurde 1622 zu Zürich geboren und starb 1676. Er bekleidete mehrere bürgerliche Ämter, war Landvogt, Sebelmeister, des Rathes, Gesandter an auswärtigen Höfen etc., - also jedenfalls sehr angesehen. Die Mathematik scheint er nur so als Lieblingsfach getrieben zu haben; er brachte eine Artillerie durch Kauf von Straßburg nach Zürich, verfertigte einen immerwährenden Kalender, und einen großen Brennspiegel von Metallstahl gegoßen und sauber poliert. Er schreib auch einen "Discursus pholologicus de Cometis". Ein 2tes weit berühmtes Werk aber ist seine "Deutsche Algebra oder algebraische Rechenkunst, 1659", worin er einen neuen Methodus verspricht, und viele Aufgaben löst. Schon das mag an diesem kleinen Werk merkwürdig seyn, daß es (zu jener Zeit) Deutsch geschrieben ist. Es ward 1668 ins Englische übersetzt, und erlangte einen ungemeinen Europäischen Ruf; daher nannte ihn ein gewisser Heidegger: "fulgentissimum totius Helvetiae lumen", und Hottinger sagt von ihm: "Seine Algebra hat die Bewunderung aller Gelehrten seiner Zeit erlangt." Er selbst sagt in der Vorrede zu dem Werkchen: Er habe sich immer viel mit Mathematik beschäftigt, und da er einst mit einigen Staatsmännern mathematische Gespräche geführt habe, so hätten ihn diese aufgemuntert seine Ansichten über die Algebra öffentlich mitzutheilen; vielfach aufgefordert gebe er daher dieses Büchlein heraus, das zwar nur eine unvollkommene Arbeit sey, und er verspreche später ein vollkommenes Werk zu liefern. Doch ist nie etwas Weiteres erschienen. Nach dem auf der Zürcherischen Stadtbibliothek befindlichen Manuscripte

Dürstelers über die Zürcherischen Geschlechter.